

çait sur le sol, non par soubresauts, mais par un mouvement continu et imitant parfaitement les sinuosités du serpent. Les spectateurs stupéfaits croyaient avoir un serpent sous leurs yeux. C'était bien le démon, l'antique serpent, l'ennemi implacable de Dieu et des hommes, qui était ainsi humilié et terrassé dans le corps de cette possédée. Celui qui était jadis un ange de lumière, mais qui pour son orgueil et sa révolte contre Dieu avait été foudroyé et précipité du ciel comme un éclair dans l'abîme, venait encore de s'énorgueillir et de proférer des blasphèmes contre Dieu et contre la Sainte Vierge, il fallait qu'il fût de nouveau terrassé et contraint à demander pardon de quelque manière, à Dieu d'abord, et puis à sa Mère immaculée.

En effet, il se mit à ramper, dans le corps de cette fille, d'abord vers l'autel où s'immole tous les jours l'Homme-Dieu qu'il n'avait voulu adorer et qu'il a refusé d'avoir pour chef, mais qui, au Calvaire, l'a vaincu par sa mort sur la croix. Arrivé au gradin de l'autel, le serpent à corps humain releva la tête avec sa figure hideuse et sa bouche écumante, et rampa sur le marchepied de

orgueilleux,  
ne. Tu sais  
à la Sainte  
pas." Il  
longtemps  
e."  
mer contre  
de Pélle-  
re abomi-  
a Sainte  
" — " Il  
a-t-il, je  
ais tout  
ête lui  
Il fut  
yeux  
t qui  
esté  
I. le  
ses  
ée,  
as  
es  
a  
b-  
n-  
sur